
Respuestas que los partidos han enviado a DAZ en contestación a las preguntas 
planteadas con respecto a las actuaciones que están dispuestos a acometer en el 
caso de que accedan al ayuntamiento tras las elecciones del 27 de mayo de 2007 
 
Maiatzeko hautzkundeak direla ta, DAZek egindako galderei, alderdi desberdinek 
bidali dituzten erantzunak. 
 
 
 
 
1- ¿Qué medidas se piensan tomar para mejorar la limpieza del Casco Viejo? 
2- ¿Qué se piensa hacer para evitar que el casco se siga llenando de excremento de 
perros y de orines durante los fines de semana? 
3- ¿Qué se piensa a hacer respecto a las cárcavas y su limpieza? 
4- ¿Qué medidas se van a tomar para hacer cumplir la Ordenanza de hostelería 
fundamentalmente respecto al cumplimiento de horarios y al ruido? 
5- ¿Piensan realizar un mapa de ruido que muestre realmente la situación del Casco 
Viejo? 
6- ¿Qué medidas van a adoptar para evitar los accidentes por resbalones en el 
Casco Viejo? 
7- ¿Qué medidas se piensan tomar para hacer frente al vandalismo de muchos fines 
de semana: roturas de escaparates, de plantas, de portales ¿se prevé contratar un 
seguro que garantice a los vecinos que alguien les va a pagar estas roturas? 
8- ¿Qué piensan hacer con el antiguo edificio de correos?" 
 

 

¿Qué medidas se piensan tomar para mejorar la limpieza del Casco Viejo? 

  

Creemos que se limpia correctamente, y para corroborarlo se hacen 
auditorias semanales de un técnico municipal con un responsable de 
la empresa adjudicataria para valorar la calidad del servicio. Las 
únicas medidas que se pueden aplicar son las de tipo cívico, es decir 
preventivas. Hay que ensuciar menos, eso quiere decir que nuestra 
labor deberá ser de concienciación y educación, siendo conscientes 
de que se trata de un quehacer, no sólo de las Instituciones, sino de 
toda la ciudadanía. 

¿Qué se piensa hacer para evitar que el casco se siga llenando de excremento de 
perros y de orines durante los fines de semana? 

  

En la misma línea de respuesta que en la pregunta antecedente, 
entendemos que existen dos tipos de medidas: por una parte, las 
tendentes a concienciar a la sociedad (niños y niñas, padres y 
madres) de que el respeto por los demás también incluye el cuidado 
de las cosas que nos son comunes a toda la ciudadanía; por otra parte, 
de forma complementaria, es preciso seguir con la línea coercitiva. 



En este último caso, las nuevas necesidades obligarán a ampliar 
sustancialmente la plantilla de la Policía municipal a lo largo del 
próximo cuatrienio. 

¿Qué se piensa a hacer respecto a las cárcavas y su limpieza? 

  

Se trata de un asunto muy problemático por la multitud de 
implicaciones que tiene (entre otras, la recuperación para el ámbito 
público de zonas que vienen utilizándose durante más de 40 años 
como espacios de uso privado) Habrá que abordar este tema 
definitivamente con valentía, para lo que el próximo mandato será 
clave para diseñar los proyectos y realizar las obras necesarias. 

¿Qué medidas se van a tomar para hacer cumplir la Ordenanza de hostelería 
fundamentalmente respecto al cumplimiento de horarios y al ruido? 

  

Resultan igualmente aplicables en este punto las medidas previstas 
en lo relativo a respuesta a la pregunta número 2: medidas de 
concienciación de la ciudadanía y, paralelamente, medidas 
coercitivas, para lo que será preciso un aumento de la plantilla de la 
Policía Municipal y así realizar un mejor control de los horarios y del 
ruido. 

¿Piensan realizar un mapa de ruido que muestre realmente la situación del Casco 
Viejo? 

  

El mapa de ruidos está ya encargado a una empresa externa, sin 
embargo, su realización no puede, ni debe ser inmediata, dado que es 
preciso un periodo de tiempo para realizar el diagnóstico de manera 
correcta (por tratarse de la base fundamental a la hora de establecer 
las posibles soluciones), lo que trae como consecuencia que se difiera 
en el tiempo el informe con los resultados y la aplicación de las 
medidas a tomar, de cualquier manera, se realizaría en el próximo 
mandato. 

¿Qué medidas van a adoptar para evitar los accidentes por resbalones en el Casco 
Viejo? 

  

En primer lugar, es preciso proceder al arreglo del suelo del Casco 
Viejo, tarea que ya se está realizando y cuyos resultados serán 
visibles en breve. A continuación, estimamos necesario aplicar 
distintas soluciones técnicas, aún no definidas del todo, al piso, al 
objeto de elegir la que mejor se adapte a las circunstancias de nuestro 
Casco Viejo. En el caso de que el resultado esperado no fuera 
satisfactorio, nos veríamos obligados a cambiar el suelo en algunas 
calles. 

¿Qué medidas se piensan tomar para hacer frente al vandalismo de muchos fines de 
semana: roturas de escaparates, de plantas, de portales ¿se prevé contratar un seguro 
que garantice a los vecinos que alguien les va a pagar estas roturas? 

  Resultan igualmente aplicables en este punto las medidas previstas 
en lo relativo a respuestas a las preguntas número 2 y 4: 



concienciación de la ciudadanía y, paralelamente, medidas 
coercitivas. 

¿Qué piensan hacer con el antiguo edificio de correos?" 

  

El edificio de Correos, tras ser adquirido por el Ayuntamiento, será 
ocupado de manera provisional por algunas asociaciones, para el 
desarrollo de sus actividades sociales. Su destino definitivo es el de, 
una vez derribado el actual edificio y construido en su solar uno 
nuevo, servir de nueva sede de algunos servicios municipales. 

  
  
    

 
¿Qué medidas se piensan tomar para mejorar la limpieza del Casco Viejo? 

  

Los socialistas de Durango sugerimos la creación de una 
concejalía de Barrios que atienda , que actúe sobre los problemas mas 
cercanos de los ciudadanos de Durango de sus calles y plazas . 
Los ciudadanos del Casco Viejo padecen de problemas 
derivados de una alta concentración comercial y hostelera , a la par que de 
una densidad de población importante , y con una red urbana que si bien se 
ha mejorado en los últimos años presenta zonas que degradan y afectan 
directamente a la calidad de vida de los ciudadanos y residentes 
Desde el PSOE- PSE - EE proponemos inventariar los problemas y 
revisar las actuaciones del equipo de gobierno municipal para evaluar y 
contrastar , para conseguir un equilibrio sostenible entre actividades que 
generan puestos de trabajo para los vecinos con el uso residencial  

¿Qué se piensa hacer para evitar que el casco se siga llenando de excremento de 
perros y de orines durante los fines de semana? 

  

Denunciar la pasividad del equipo de gobierno del ayuntamiento y el in 
civismo de aquellos ciudadanos que con sus mascotas atacan la convivencia 
entre vecinos El ayuntamiento debe de ser mas sensible a problemas que son 
consecuencia de actitudes poco cívicas , y desde iniciativas como la colocación de 
SANE CAN , actuar como un catalizador impulsando 
pautas de conducta que no afecten a la convivencia ED todos , personas 
y animales  

¿Qué se piensa a hacer respecto a las cárcavas y su limpieza? 

  
Examinar las ordenanzas y las posibilidades de intervención 
administrativa que tiene el ayuntamiento 
Inventariar las cárcavas del Casco Viejo , indexar el 



estado de las mismas y los problemas que derivan de 
cada una. Establecer pautas de colaboración entre 
particulares afectados y usuarios . 
En todo caso para exigir responsabilidades , los 
socialistas de Durango nos comprometemos desde el Ayuntamiento a impulsar y 
ejecutar iniciativas de mantenimiento y de buen uso de las mismas . 

¿Qué medidas se van a tomar para hacer cumplir la Ordenanza de hostelería 
fundamentalmente respecto al cumplimiento de horarios y al ruido? 

  

4 Los socialistas de Durango somos sensibles a la problemática 
derivada de una alta concentración 
comercial y hostelera en el Casco Viejo y queremos diseñar un 
plan con los agentes y las partes afectadas 
Por eso sugerimos el desarrollo de un PLAN ESTRATÉGICO que 
plantee desde la necesaria SOSTENIBILIDAD 
un diseño para crear un futuro mejor para el sector comercial 
y hostelero , sectores que proveen muchos 
puestos de trabajo , y que en los últimos años han visto como cambiaba el 
modelo de negocio . 
Especialización - Competitividad deben de ser los objetivos a 
perseguir por unos y por parte de todos 
impulsar que el Casco Viejo y Durango sea un ejemplo de 
Sostenibilidad y Convivencia  

¿Piensan realizar un mapa de ruido que muestre realmente la situación del Casco 
Viejo? 

  

El ruido es un factor medioambiental que afecta directamente a 
la calidad de vida de los ciudadanos , y es a nuestro juicio un factor a 
mimar desde la corporación municipal . Los socialistas de Durango nos 
comprometemosrealizar una analítica del ruido en todos los puntos 
calientes del pueblo , concretar las causas y apuntar las soluciones sin 
descartar sanciones si procede . 

¿Qué medidas van a adoptar para evitar los accidentes por resbalones en el Casco 
Viejo? 

  

Lo primero exigir una explicación sobre la falta de previsión 
de esas obras , los ciudadanos y los socialistas 
lamentamos la falta de transparencia en esta y en otras 
circunstancias por parte del ayuntamiento , a la par 
que mas diligencia y rapidez parta abordar este problema . 
La explicación técnica debe de ser el primer paso para la 
solución , sin reparar en obras para acabar de una vez con este problema 
que afecta a todos y en especial a nuestros mayores 

¿Qué medidas se piensan tomar para hacer frente al vandalismo de muchos fines de 
semana: roturas de escaparates, de plantas, de portales ¿se prevé contratar un seguro 
que garantice a los vecinos que alguien les va a pagar estas roturas? 
  Los socialistas de Durango manifestamos nuestra preocupación 



por la carencia de un DISEÑO DE SEGURIDAD 
adecuado a las necesidades reales de vecinos y ciudadanos . 
Hay una lamentable falta de `previsión y una 
negligencia que raya en la parálisis . 
Estos problemas no tienen una rápida solución ,ni siquiera en 
tiempos electorales , por eso nosotros sugerimos implementar medidas que 
impulsen conductas mas cívicas y responsables por parte de todos , y una actitud 
mas vigilante por parte de la autoridad municipal . 
A nadie se le escapa la dimensión de este problema , de la 
necesidad de coordinar actuaciones y 
voluntades para paliar y poner en vías de solución esta 
problemática . 
Dotar de mas elementos las patrullas nocturnas , invertir 
en políticas de coordinación con la ERTZAINTZA y estudiar e incorporar otras 
experiencias de municipios 
como Barakaldo , Bilbao ,Irùn, Eibar ... 

¿Qué piensan hacer con el antiguo edificio de correos?" 

  

Analizar cuales son las infraestructuras cívicas y el uso de 
las mismas en el área del CASCO VIEJO y de las áreas mas próximas . 
Analizar PINONDO - SAN AGUSTÍN - BIBLIOTECA VIEJA que está en 
avanzada fase 
de proyecto , Escuchar a las asociaciones y colectivos de vecinos , para 
prever las necesidades futuras a fin de concretar los usos en edificios 
e instalaciones idóneas . NO apostar sin mas por políticas de hormigón 
y apostar por políticas de gestión sin descartar 
la recuperación de edificios para demandas nuevas  

  
  
    

 
1. Zer neurri hartuko dituzue Alde Zaharreko garbiketa hobetzeko? 

  

Lehenik eta behin, esan beharrekoa da, guztion lana dela Alde Zaharra 
garbi mantentzea, hau da, ahalik eta garbien mantendu ezkero guztion 
aldetik, gutxiago zikinduko dugu, eta gutxiago garbitu beharko da.  
Errealitatea baina, beste bat da. Aste buruetan, arreta berezia jarri beharko 
zen Kalebarria eta Goienkale moduko kaleetan, hauek baitira gehien 
zikintzen ditugunak. Baten garbitzea nahikoa ez bada zikinkeria guztia 
kentzeko, birritan garbitu beharko da. 



Paperontziak erabiltzeko daude! Tristea da esatea baina badago oraindik 
Durangoko kaleen izkinatan dauden objektu urdin horiek erabiltzen ez 
duenik. (agian hiru koloretakoak jarri…, birziklatzeko…) 
Ondo egongo litzateke, gai honetan Udal Administrazioak, bitartekoak 
jartzea, hartuta ditugun ohitura txarrak, behingoz, heziketa kanpainekin 
aldatzeko. 
Eta neurri zehatzak ere bai: ordutegi bereziekin zabor bilketa... 

2. Zer egitea pentsatu duzue Alde Zaharrean txakur-txizarik eta txakur-gorotzik izan 
ez dadin asteburuetan? 

  

Garai batean baziren Durangon zerbitzu publikoak. Gaur egungo erabilera 
ohiturek, hala ere, komunak egon arren kalean txiza egitea dakarte, ez 
dugu uste komun faltagatik egiten denik. 
Aurretik aipatu den bezala jendearen heziketa da oinarri-oinarrian 
duguna.  
Txakurren ingurukoan, egin izan dira kanpaina egokiak. Baina kanpainen 
ostean tentsioa galdu egiten da. Presio bideak aurkitu behar dira gorotzak 
batu daitezen. 

3. Zer egingo duzue karkabekin eta karkaben garbiketarekin?  

  

Karkabek sarbideak izatea ezinbestekoa da, Alde Zaharreko bizilagunen, 
eta bertan lan egiten dutenen garbitasun eta segurtasunagatik. Udal 
Administrazioak benetako konpromisoa hartu behar du, era logiko batean 
hau bermatzeko. Udalaren lehentasunetako bat izan daitekeenez, plan bat 
zehaztu eta epe zentzudun batean neurriak hartu beharko lirateke.  
Nahiz eta askoren nahia izan karkabak irekitzea, ez dugu uste momentu 
honetan baldintza tekniko minimoak betetzen direnik irekiera aurrera 
eramateko. Hala ere, agerian utzi daitezkeen guneak izan daitezkeela 
iruditzen zaigu. Horrela espazio berriak irabaziko genituzkeen. Lehenik 
eta behin, karkabak erabilgarri bihurtu behar dira, konponketak egin, 
argia, txukundu… 
Kontutan izan behar da, hala ere, sarrera horiek lortzeko jabetza pribatuak 
erabili beharko dira, noski 

4. Zer neurri hartuko dituzue ostalaritzako ordenantza betearazteko, batez ere, 
ordutegiari eta zaratari dagokionez? 

  

Gai honetan, oso garrantzitsua da, hiru eskubideen arteko oreka 
mantentzea. Hau da, atsedenerako eskubidea, lan egiteko eskubidea eta 
hirugarrenez, horrela ulertzen badugu, aisialdirako eskubidea… 
Arautegia onartzea ez zen erraza izan. Hortik aurrera establezimenduak 
egokitzeko epea zehaztu eta araua betearazi besterik ez dago. Zarata 
arauak betetzen ez dituztenak itxiarazi, edo epe neurtu batean 
konponduarazi 

5. Ba al duzue asmorik Alde Zaharreko egoera islatuko duen zarata-mapa egiteko? 

  Oso interesgarria izango litzateke eguneko ordu desberdinetan zarata 
neurtzea, errealitatea zein den ezagutu, eta egoera zuzentzeko bidean, 



neurriak hartzeko. Ahal bait arinen egin beharreko lana da, ez bakarrik 
mapa, baita horren ondorioz neurriak hartu 

6. Zer neurri hartuko dira Alde Zaharrean labankadarik gerta ez dadin? 

  

Ez dakigu. Lotsagarria dena da, gertatu den bezala, durangar bar Alde 
Zaharrean labaindu, lurrera jausi, erreklamazio bat egin Udal 
Administrazioan eta honen erantzuna zapata desegokiak erabiltzeak 
eragindako istripua izan dela esatea.  
Arazo honi irtenbidea aurkitzeko behin betiko soluzioak aztertu beharko 
dira eta egokiena aukeratu. Konponbidea teknikoa da, lurrean emateko 
sustantzia egokiak bilatu behar dira. Baina normala denez konpromiso 
politikoak eragingo du lan tekniko hori 

7. Zer neurri hartuko dira asteburuetako bandalismoari -portaletako erakusleihoak 
eta landareak apurtzea- aurre egiteko? Ba al dago asmorik asegururen bat 
kontratatzeko kalte hauei aurre egiteko? 

  

Maila horretan ezin da neurri zehatzik hartu alde zaharrerako, beste 
edozein inguruko biztanleek ere eskubide bera izango lukete. Hortik 
aurrera lehenago ere aipatu ditugun ardura eta hezkuntza aipatu beharko 
dira, eta segurtasun protokolo egokiak lortzea.  

8. Zer egingo da Posta Etxe zaharrarekin? 

  

Mugarrakook ahaleginean ari gara herrian ditugun zerbitzuei kokapen 
egokienak bilatzeko, eta elkarteei ere kokagunerik onenak. Eraikin ugari 
dugu, eta beharrizanak ere bai. Batzuk eta besteak gurutzatuta aurkitu 
behar dugu Posta Etxearen erabilera egokia. 
Hori, noski, ez du udalak berak bakarrik egin behar, udala, elkarteak eta 
zerbitzu emoileak. Eta DAZek be zer esan handia izango luke, noski.  

  
   
  
    

 

¿Qué medidas se piensan tomar para mejorar la limpieza del Casco Viejo? 

  Mejorar las condiciones contratadas con la empresa de limpieza, para que 
mejore la calidad del servicio. 

¿Qué se piensa hacer para evitar que el casco se siga llenando de excremento de 
perros y de orines durante los fines de semana? 

  Vigilar el cumplimiento de la normativa vigente y aumentar la campaña de 
sensibilización. 



¿Qué se piensa a hacer respecto a las cárcavas y su limpieza? 

  Seguiremos insistiendo para que el Ayuntamiento garantice la limpieza y el 
uso correcto de las cárcavas. 

¿Qué medidas se van a tomar para hacer cumplir la Ordenanza de hostelería 
fundamentalmente respecto al cumplimiento de horarios y al ruido? 

  Exigiremos el cumplimiento de las medidas que se contemplan en la misma 
ordenanza. Aplicación estricta de su régimen sancionador. 

¿Piensan realizar un mapa de ruido que muestre realmente la situación del Casco 
Viejo? 

  

El Partido Popular tiene una sensibilidad especial con este tema y contempla 
no solo la elaboración de un mapa de ruidos sino además varios programas 
de actuación, coordinados a nivel nacional y que aplica en municipios en los 
que gobierna y que incluyen el estricto cumplimiento de la normativa. 

¿Qué medidas van a adoptar para evitar los accidentes por resbalones en el Casco 
Viejo? 

  
Promoveremos la aplicación de la sustancia antideslizante recomendada por 
expertos consultados por el Partido Popular, en las zonas que los vecinos 
constatan como más peligrosas. 

¿Qué medidas se piensan tomar para hacer frente al vandalismo de muchos fines de 
semana: roturas de escaparates, de plantas, de portales ¿se prevé contratar un seguro 
que garantice a los vecinos que alguien les va a pagar estas roturas? 

  
Adoptar un modelo de Policía Municipal presencial, movilizando los 
efectivos que sean necesarios, en el marco de una política de seguridad 
ciudadana preventiva. 

¿Qué piensan hacer con el antiguo edificio de correos? 

  Habilitarlo como locales para uso público para asociaciones del municipio. 

El Partido Popular contempla la adopción de toda esta serie de medidas en su programa 
electoral. 
   
  
    

 
¿Qué medidas se piensan tomar para mejorar la limpieza del Casco Viejo? 
  Coordinar los horarios de trabajo puesto que higiénicamente los operarios no lo 



hacen mal. 
¿Qué se piensa hacer para evitar que el casco se siga llenando de excrementos de 
perros y de orines durante los fines de semana? 

  

¿Solamente hay excrementos de perros los fines de semana? Si fuésemos 
solidarios les llamaríamos la atención a los supuesto dueños y hacerles recoger 
la "heces". En cuanto a los orines pienso que es muy problemático a no ser que 
les multes con una cantidad bastante elevada. 

¿Qué se piensa a hacer respecto a las cárcavas y su limpieza? 

  Si no son prácticas para el casco viejo que se mantengan cerradas y la limpieza 
corra a cargo del ayuntamiento. 

¿Qué medidas se van a tomar para hacer cumplir la Ordenanza de hostelería 
fundamentalmente respecto al cumplimiento de horarios y al ruido? 

  En cuanto al horario, el actual es correcto y en cuanto al ruido, controlar con 
Fuste lo que ocurre en las calles. 

¿Piensan realizar un mapa de ruido que muestre realmente la situación del Casco 
Viejo? 

  Si hay que hacer se hace, pero pienso que los vecinos tienen toda la razón 
cuando se quejan. Es muy duro tener que vivir en ciertas calles del casco viejo. 

¿Qué medidas van a adoptar para evitar los accidentes por resbalones en el Casco 
Viejo? 

  Poner parches no y levantar casi todo el pavimento es muy perjudicial para el 
comercio. Pienso que en cierto modo deberíamos llevar el calzado adecuado. 

¿Qué medidas se piensan tomar para hacer frente al vandalismo de muchos fines de 
semana: roturas de escaparates, de plantas, de portales ¿se prevé contratar un seguro 
que garantice a los vecinos que alguien les va a pagar estas roturas? 

  
Dotar al CV en zonas estratégicas y a horas adecuadas de agentes del orden y 
los oficiales vestidos de paisano y coches camuflados. Cogerles y no soltarles 
tan rápido metiéndolas un correctivo serio.  

¿Qué piensan hacer con el antiguo edificio de correos?" 
  Montar una residencia para gente humilde con recursos BAJOS. 
  
   
  
    

 
¿Qué medidas se piensan tomar para mejorar la limpieza del Casco Viejo? 



  

1. Nosotros/as creemos que el actual contrato de limpieza de las vías 
publicas(RSU), modificado y adjudicado en el año 2006, esta bien. El problema 
que existe en la totalidad del municipio es la falta de alguna persona que vigile 
“in situ” (en la calle) el cumplimiento del mismo en lo referente al cumplimiento 
de horarios, frecuencias , intensidades de limpieza etc. Alguien que realice 
expedientes con material grafico del grado de cumplimiento del mismo y 
proponga medidas correctoras para ir mejorando. Es una carencia que se da en 
este y en otros contratos de la administración local. Esa es nuestra propuesta 
un/una inspector/a, de calle, que evalué el cumplimiento de los contratos 
administrativos, de estas características.  
Guk uste dugu herriko kaleak garbitzeko egun dagoen hitzarmena, 2006an aldatu 
eta esleitu zena, ondo dagoela. Kontua da hitzarmen hau betetzen den edo ez 
(ordutegiak, maiztasunak, garbitasunaren intentsitatea...) konprobatzeaz 
arduratuko litzatekeen pertsona bat falta dela. Pertsona horrek hitzarmenaren 
aplikazioari buruzko txosten grafikoak aurkeztu beharko lituzke eta hobetu 
asmoz neurri zuzentzaileak proposatu. Gabezi hau udal administrazioetako 
hitzarmen honetan eta beste askotan ikus daiteke. Gure proposamena da, kaleko 
behatzaile bat beharrezko dela, nork tankera honetako administrazio hitzarmenak 
zuzen betetzen diren aztertuko lukeen.  

¿Qué se piensa hacer para evitar que el casco se siga llenando de excremento de 
perros y de orines durante los fines de semana? 

  

2. El articulo 16.2 de la ordenanza municipal sobre animales dice así: “En el 
caso de que las deyecciones se depositen en la acera ó zonas de tránsito peatonal, 
el propietario ó persona que conduzca el animal es responsable de la eliminación 
de las mismas.” Este es un problema que afecta a todo Durango, por tanto se 
trata de hacer cumplir la ordenanza, ahora bien el ayuntamiento tiene que poner 
algunos medios, existen por ejemplo amplias zonas de Durango sin papeleras, 
nosotros/as abogamos por poner papeleras especificas para excrementos de 
perros (con bolsas incluidas), y campañas de concienciación cívica, no solo 
buzoneo de mensajes , sino utilizar la radio y televisión para concienciar la los/as 
dueños/as, de lo que las mierdas de sus perros en la vía publica suponen para 
los/las demás.  
Udal ordenantzen 16.2 artikuluak zera dio: “Animalien kakak espaloian edo eta 
oinezkoentzako pasabideetan egongo balira, beraien batze eta garbitzea 
animaliaren jabeari edo une horretan zaindari denari dagokio”. Arazo honek 
Durango osoari dagokio - beraz ordenantza betearazi behar da – baina hala ere 
udaletxeak neurri batzuk jarri behar ditu (Durangoko hainbat gunek ez dute 
paperontzirik). Guk txakurren kakentzako propio, zakarrontziak (poltsak barne) 
jartzea proposatzen dugu. Horretaz gain hiritargoa kontzientziatzeko kanpainen 
alde gaude; ez soilik mezuak postaz helaraztearen alde, baizik eta irrati eta 
telebista erabiltzea, txakurren jabeei, animalien kakak ez biltzeak durangarrei zer 
kalte dakarkigun ozen adierazteko. 

¿Qué se piensa a hacer respecto a las cárcavas y su limpieza? 



  

3. Las cárcavas son un espacio publico. Aunque en la actualidad su uso se ha 
convertido en muchos casos en privativo, nosotros/as abogamos por la 
recuperación de su uso publico. Por lo cual habrá que tomar las medidas que 
sean necesarias (tanto administrativas, como en caso de que sea necesario 
jurídicas, en el PERCH, Plan Especial de Rehabilitación del Casco Histórico 
aprobado por el ayuntamiento en el año 2006 vienen especificadas dichas 
actuaciones, lo que hay que hacer es llevarlas a cabo) para recuperar ese espacio, 
y por tanto su limpieza y mantenimiento correrá a cargo del ayuntamiento.  
Karkabak espazio publiko dira. Nahiz eta egun erabilera pribatua ematen zaien, 
guk bere funtzio publikoa bete dezaten proposatzen dugu. Horretarako hartu 
beharreko neurriak hartu beharko dira (administratiboak eta beharrezkoa balitz 
juridikoak ere, Hirigune Historikoa Birgaitzeko Plan Berezian jasota daude hartu 
beharreko neurriak, egin behar dena betearaztea da) espazio hori berreskuratzeko 
eta hau eginik beraien mantenu eta garbitasuna udaletxearen eskuduntza izango 
da. 

¿Qué medidas se van a tomar para hacer cumplir la Ordenanza de hostelería 
fundamentalmente respecto al cumplimiento de horarios y al ruido? 

  

4. Al igual que en el punto segundo existe una normativa que regula la materia y 
es clara en cuanto a horarios y condiciones de contaminación acústica tanto 
interiores como para el exterior (puertas cerradas a partir de las 22 horas). Por 
tanto, poner los instrumentos necesarios para cumplir la ordenanza, policías 
municipales cualificados para manejar aparatos medidores de emisiones sonoras, 
personal suficiente en la oficina técnica para hacer inspección y seguimiento de 
las licencias de actividad y posteriormente hacer cumplir la ordenanza por parte 
de la Policía Municipal y de los servicios administrativos correspondientes de 
poner en marcha los expedientes sancionadores. Aun así en este aspecto creemos 
conveniente una colaboración por parte del sector hostelero, con personas que 
vigilen que a las noches que las puertas no se habrán mas que lo necesario y no 
se saque vidrio al exterior. Y también campañas de sensibilización a la población 
para que sean conscientes de que el casco histórico, además de ser un espacio de 
ocio nocturno, es un lugar de residencia de mucha gente.  
Bigarren puntuan bezala, alor hau zuzentzen duen araudi bat dago eta hau oso 
gardena da ordutegi eta barruko zein kanpoko kutsadura akustikoa mugatzerako 
orduan (gaueko hamarretatik aurrera ateak itxita behar dute egon). Beraz, 
ordenantza hau bete dadin beharrezkoak diren tresnak indarrean jarri behar dira: 
zarata neurgailuak erabiltzen dakizkiten udaltzainak, behaketa eta jarraipena egin 
asmoz bulego teknikoak behar adinako baliabideak izatea eta azkenik 
udaltzaingoak ordenantza betearaztea, horretarako beharrezkoa balitz zigor 
espedienteak irekiz. Hala eta guztiz, gure iritziz ostalaritza sektorearekin elkarlan 
handiagoa egin beharko litzateke, tabernariei ateak itxita daudela eta beira 
kanporatuko ez dela bermatzeko eskatuz. Uste dugu ere durangarrak 
kontzientziatzeko kanpainak martxan jarri behar direla, non nabarmen adierazi 
behar den alde zaharra gaueko aisialdirako gune izateaz gain, jende askoren 
bizitoki ere badela 



¿Piensan realizar un mapa de ruido que muestre realmente la situación del Casco 
Viejo? 

  

5. En la actualidad se ha contratado por parte del ayuntamiento a una empresa 
para que realice un mapa de ruido a nivel de todo el municipio. El problema es 
que una vez que tengamos el mapa, hay que poner en marcha las medidas 
correctoras necesarias para paliar los focos de emisión e inmisión sonora. Y en 
muchos casos entraran en colisión derechos e intereses contrapuestos. Por lo cual 
creemos que los mas correcto es poner los medios necesarios a nivel municipal 
para hacer cumplir la normativa que es de aplicación, ordenanzas municipales, 
Ley 3/98 de protección del medio ambiente del País Vasco, y Ley 37/2003 del 
ruido. Estos es, en aquellos casos que la emisión sonora provenga de actividades 
que necesitan una previa licencia municipal.  
Egun udaletxeak enpresa bat kontratatu du, udalerri osoko zaraten mapa egin 
dezan. Behin mapa hau esku artean izanik, gehiegizko zaratak ekiditzeko neurri 
zuzentzaileak hartu beharko dira eta une horretan interes kontrajarriak izango 
dira. Horregatik guztiagatik, uste dugu zuzenena indarrean dauden araudiak 
betetzeko udalak dituen baliabideak erabiltzea deela: udal ordenantzak, Euskal 
Autonomi Erkidegoko ingurugiroa babesteko 3/98 legea, eta Zarataren legea 
37/2003. Alegia, kutsadura akustikoa sortzen duen jarduerak, aurrez udal 
baimena behar duen kasuetan 

¿Qué medidas van a adoptar para evitar los accidentes por resbalones en el Casco 
Viejo? 

  
6. Tratamiento anti-deslizante a las zonas del casco con esa problemática.  
Hiriguneko eremu labankorretan, irristatzearen aurkako tratamenduak aplikatu.  

¿Qué medidas se piensan tomar para hacer frente al vandalismo de muchos fines de 
semana: roturas de escaparates, de plantas, de portales ¿se prevé contratar un seguro 
que garantice a los vecinos que alguien les va a pagar estas roturas? 

  

7. La contratación de un seguro no nos parece ni la solución conveniente (lo 
pagan todos/as los Durangueses/as), ni un precedente a implantar para otros 
casos similares. En relación con la respuesta al punto cuarto, quienes disfrutan 
de la zona de ocio nocturno del casco histórico, tienen que ser conscientes que es 
un lugar de residencia y trabajo, de mucha gente. En este aspecto nos parece 
muy importante la colaboración del sector hostelero para tener a personas que 
tanto en el exterior (lagunkales) como en el interior (mensajes en ese 
sentido)intenten concienciar a la ciudadanía. Por último en los casos que sea 
pertinente el ayuntamiento se debe personar en la acusación y pedir condenas de 
trabajos para la comunidad y publicitar esos casos como medida de 
concienciación.  
Seguru bat kontratatzea ez zaigu konponbide egokiena (durangar denek 
ordaintzen dugu) ez eta antzerako kasuetarako ezar daitekeen aurrekari bat 
iruditzen. Laugarren puntuan emandako erantzunaren ildotik, alde zaharreko 
gaueko aisialdiaz gozatzen dutenak, argi izan beharko lukete jendearen bizileku 
ere badela. Berriro aipatuko dugu horretarako tabernariekin elkarlana 



beharrezkoa dela; taberna barruko langileez gain kanpo laguntzaileak ere 
beharrezkoak direlako (lagunkale), eta hiritarrak norabide horretan 
kontzientziatu behar direlako. Azken muturrera iritsita, udaletxea akusazio gisa 
aurkeztu eta epai gisa erkidegorako lanak eska ditzake, kontzientzia hartzeko 
egokia dela uste badu epai hauek aisatuz. 

¿Qué piensan hacer con el antiguo edificio de correos?" 

  

8. El actual edificios de correos, debe servir para aliviar la situación de Pinondo 
etxea ofertando salas para reuniones y talleres, además de otros usos(almacén 
Juan de Iciar, Kriskitin etc), y con ello poder diseñar en Pinondo una verdadero 
Centro Cívico , con salas para exposiciones, sala multimedia equipada para 
charlas y conferencias, oficina de información juvenil, ludoteca etc. Ahora bien 
en la fachada del edificio se abriría una acceso a la cárcava.  
Postetxea izan zen erakina, Pinondo Etxeko egoera hobetzeko erabili beharko 
litzateke. Eraikin honek funtzio zehatz batzuez gain (Juan de Iciar elkarteko 
gordailu, Kriskitin...) batzar gelak eta tailerrak ere eskaini behar lituzke. Horrela 
Pinondo Etxea benetako gizarte zentro bat bilakatuko litzateke: erakusketetarako 
gelak, hitzaldi eta konferentzietarako multimedia gelak, gazte informazio 
bulegoa, ludoteka eta abar. Beti ere eraikinaren fatxadan karkabara sarrera bat 
zabalduz. 

  
  
    

 
¿Qué medidas se piensan tomar para mejorar la limpieza del Casco Viejo? 

  Ampliar la dotación, tanto de personal como económica, a fín de que la limpieza 
sea mas efectiva 

¿Qué se piensa hacer para evitar que el casco se siga llenando de excremento de 
perros y de orines durante los fines de semana? 

  
Continuar con las campañas de concienciación hacia tos dueños de los animales. 
Somos mas partidarios de la información que de la sanción, no descartando como 
ultimo recurso la sanción 

¿Qué se piensa a hacer respecto a las cárcavas y su limpieza? 

  

Primero exigir al equipo de gobierno que entre en las próximas elecciones, el 
acondicionamiento y la limpieza de las cárcavas, librando de obstáculos las 
mismas, a la vez que exigir a los que utilizan ,las mismas como almacén, la 
gestión de la limpieza de las mismas 

¿Qué medidas se van a tomar para hacer cumplir la Ordenanza de hostelería 



fundamentalmente respecto al cumplimiento de horarios y al ruido? 

  

La ordenanza es de obligado cumplimiento, y es labor de la Policía Municipal 
velar para que se respete en todos sus términos. No obstante, consideramos que 
seria interesante que existiera un dialogo fluido entre el sector de Hostelería y la 
asociación de vecinos del casco viejo, para que entre todos se puedan conseguir 
compromisos en aras a facilitar la convivencia 

¿Piensan realizar un mapa de ruido que muestre realmente la situación del Casco 
Viejo? 

  
Consideramos que el mapa de ruidos seria interesante no solo para el casco viejo, 
sino para todo el municipio, porque creemos que es uno de los mayores 
problemas medioambientales existentes en Durango 

¿Qué medidas van a adoptar para evitar los accidentes por resbalones en el Casco 
Viejo? 

  Esta aprobado un presupuesto, para primero, reparar las losetas rotas y posterior 
quitarles el brillo y dejarlos rugosos, como esta en el puente de San Agustín 

¿Qué medidas se piensan tomar para hacer frente al vandalismo de muchos fines de 
semana: roturas de escaparates, de plantas, de portales ¿se prevé contratar un seguro 
que garantice a los vecinos que alguien les va a pagar estas roturas? 

  

El problema del vandalismo, a nuestro entender, es de muy difícil solución. 
Creemos que reforzando la Policía Municipal a fín de que patrullen los fínes de 
semana por las zonas conflictivas, no solucionaría el problema totalmente. 
Seguimos pensando que la concienciación e información, es parte fundamental 
para la solución de estos problemas. En estos momentos no hay nada previsto, 
que nosotros sepamos, en el tema del seguro creemos que es factible y se podría 
estudiar 

¿Qué piensan hacer con el antiguo edificio de correos?" 

  En principio, que el Ayuntamiento comprase el edificio, y asi poder adecuarlo a 
las necesidades de locales para tos diferentes grupos del municipio 

  
   
  
    
 


